

# L'ECHO

DU

## CABINET DE LECTURE PAROISSIAL

Revue Religieuse, Scientifique, Historique, Littéraire et Artistique.

Vol. VI.

Montréal (Bas-Canada), 15 Janvier 1864.

No. 2.

SOMMAIRE.—Chronique.—Un souvenir; l'Épiphanie et le gâteau des Rois.—Preuve mathématique et vraiment curieuse de la récente apparition de l'homme sur la terre.—Statistique.—Armées Européennes.—Population des États-Unis.—Industrie; nouveau système d'éclairage, par Léon Foucault.—Voyage de Jacques-Cartier (Épique Canadienne), par un collaborateur de l'*Echo*.—Les Deux Destinées (poésie), par Madame Heimanee Lesguillon.—Le travail et la paresse (Nouvelle), par Mme. la Comtesse de Bassanville.—Un beau jour de la vie de Lablache.—Variétés.

### CHRONIQUE.

La distribution de notre précédent numéro a pris un peu plus de temps qu'à l'ordinaire à cause de la confection de nouvelles listes d'abonnés. Nous croyons cependant que tous nos anciens souscripteurs et tous ceux qui ont bien voulu le devenir depuis le commencement de l'année ont été servis. Néanmoins, si quelques personnes avaient été involontairement oubliées, nous serions heureux d'être avertis et de réparer notre erreur au plus tôt.

Depuis la fondation de l'*Echo*, plusieurs publications nouvelles ont surgi dans différentes parties du pays. Nous aimons à signaler entre toutes les autres *Les Soirées Canadiennes*, *le Foyer Canadien*, *la Gazette des Campagnes* et *la Semaine*, qui paraissent périodiquement. Nous voudrions que ces précieux recueils fussent entre les mains de tous. Nul doute qu'ils ne soient très-propres à faire honneur à la race française en Amérique et à produire un très-grand bien parmi notre population.

A ceux qui aiment la musique nous recommandons tout spécialement "Les Beaux Arts," où nous remarquons un goût exquis et un soin dignes du plus grand encouragement.

Nous faisons des vœux bien sincères pour la réussite de toutes ces utiles publications, ainsi que pour le succès de la *Revue Canadienne*, dont nous avons reçu le prospectus. Si nous ajoutons à cette

énumération le *Journal de l'Instruction Publique*, si bien rédigé, et plus ancien, nous avons raison de nous féliciter des progrès que nous faisons dans la bonne voie.

Mais ces revues et ces journaux ne sont pas les seules productions que nous ayons à mentionner. Nous avons reçu dernièrement un ouvrage que nous jugeons être de la plus haute portée et de la plus haute importance. Ce livre est destiné à faire un bien considérable et contient des données d'un prix incalculable pour le Bas-Canada. Nos lecteurs ne seront pas surpris de ce que nous venons de dire en sachant que nous voulons parler des "*Études sur les développements de la Colonisation du Bas-Canada depuis dix ans (1851-1861)*, constatant les progrès des défrichements, de l'ouverture des chemins de colonisation et des développements de la population Canadienne-Française, par M. Stanislas Drapeau. Pour nous, nous conseillons à tous ceux qui s'occupent des matières traitées dans ce livre (et tous les Canadiens-Français devraient s'en occuper) de se le procurer au plus tôt et de l'étudier avec la plus grande attention. En même temps nous devons exprimer l'espoir que l'auteur complète son œuvre en résumant dans un autre volume les statistiques et l'histoire de la colonisation depuis 1861.

M. Arthur Dansereau, étudiant en droit, de Montréal, et l'un des membres du Cercle Littéraire, vient aussi de publier une brochure intitulée: "*Annales historiques du Collège de l'Assomption*," et contenant l'histoire de cette institution depuis sa fondation jusqu'à l'année 1839.

Nous annonçons, avec plaisir, que le Cabinet de Lecture Paroissial sera bientôt ouvert au public et que plusieurs personnes distinguées ont promis d'y donner des lectures. Entr'autres noms, nous mentionnons ceux de MM. Désaulniers, professeur